

えひめの歴史文化モノ語り

県歴博収蔵資料から ⑯

戦国時代末期の滝山城（大洲市長浜町）の城主久保行春所用と伝わる鎧（よろい）。兜（かぶと）を本連載で以前紹介したが、今回はこれに関連する旗を取り上げたい。大洲藩の地誌「大洲旧記」にも鎧・兜とともに「白地に上り藤の紋有」という旗の伝存が記されている。

麻の生地に墨書きした簡素で、反物をそのまま必要な

地域信仰の姿を反映か

戦国期 滝山城関連の旗

久保氏在所今坊（こんぼう）



流旗（久保家伝来）。戦国時代末期か。個人蔵・県歴史文化博物館保管

テーマ展「よろいかぶと」で6月5日まで展示中。
（専門学芸員・山内治明）
△随時掲載します△

長さに裁断したのである。傷みの激しい下方をよく見ると、変色している。

上段中央に「三」、右に

いた。

中世以来広く信仰を集めて

同社に結び付く形ですでに

「大洲旧記」には、久保氏の嫡男が討死した際、家臣が首を包んで持ち帰ったた

が首を包んで持ち帰ったた
王・天満自在天神の神名を
配する。「三」は、伊予一
宮大山祇神社の祭神三島大

明神を指すと考えられる。
現社・住吉神社・牛頭天神
社・天神社があつたとい

う。当館では、他にも南予に
伝來した類似の旗2点を收
藏している。いずれも麻地

江戸時代中期の大洲藩の
野三所大権現、左に住吉大
神社改めによると、同社の
しており、旗には地域信仰

がある。こうした旗は、單
に武具というだけではな
く、当時の地域や集団のア

イデンティティを知る貴
重な手がかりの一つともい
えるだろう。